

ЧЕРНЯХОВСКИЙ ИВАН ДАНИЛОВИЧ

1907–1945

БИБЛИОГРАФИЯ

- Чарняхоўскі Іван Данілавіч // Беларуская энцыклапедыя : у 18 т. – Мінск, 2003. – Т. 17. – С. 243.
- Черняховский Иван Данилович // Белорусская ССР : краткая энциклопедия : в 5 т. – Минск, 1982. – Т. 5. – С. 674.
- Черняховский Иван Данилович // Республика Беларусь : энциклопедия [в 7 т.]. – Минск, 2008. – Т. 7. – С. 533.
- Чарняхоўскі Іван Данілавіч // Энцыклапедыя гісторыі Беларусі : у 6 т. – Мінск, 2003. – Т. 6, кн. 2. – С. 148.
- Чарняхоўскі Іван Данілавіч // Ваенная энцыклапедыя Беларусі = Военная энциклопедия Беларуси. – Минск, 2010. – С. 1055–1056.
- Белорусы, прославившие Россию. Россияне, прославившие Беларусь : биографический справочник / [авторы-составители : В. Ф. Гигин, А. А. Дылейко]. – 3-е изд. – Минск, 2013. – С. 47–48.
- Черняховский Иван Данилович // Их именами названы... : энциклопедический справочник. – Минск, 1987. – С. 667.
- Черняховский Иван Данилович // Навечно в сердце народном : [справочник / главный редактор И. П. Шамякин]. – 3-е издание, дополненное и исправленное. – Минск, 1984. – С. 569–570.
- Черняховский Иван Данилович // Гродно : энциклопедический справочник / И. П. Шамякин (гл. ред.) и др. – Минск : БелСЭ, 1989. – С. 412–413.
- Черняховский Иван Данилович // Герои Советского Союза : краткий биографический словарь : [в 2 т.] / [А. А. Бабаков (руководитель) и др.] ; редколлегия : И. Н. Шкадов (председатель) [и др.]. – Москва, 1988. – Т. 2. – С. 729.
- Алексеев, Н. И. Осколком оборванная жизнь / Алексеев Николай Иванович. – Москва : Политиздат, 1983. – (Герои Советской Родины).
- Генерал Черняховский : гений обороны и наступления / Владимир Дайнес. – Москва : Яуза : Эксмо, 2007. – 574 с.
- Карпов, В. В. Генерал армии Черняховский / В. В. Карпов. – Москва : Вече, [2014]. – 381, [1] с., [8] л. ил, портр., факсим. – (Путь русского офицера).
- Кузнецов, П. Г. Генерал Черняховский / Кузнецов П. Г. – Москва : Воениздат, 1969. – (Советские полководцы и военачальники).
- Легендарный Черняховский : вся жизнь – подвиг : сборник / Межрегиональный фонд «Выдающиеся полководцы и флотоводцы Великой Отечественной войны 1941–1945 гг.» ; [редакционный совет : А. Я. Сухарев (председатель) и др.]. – Москва : Зарницы, 2005. – 382 с.
- Черняховский / Николай Великанов. – Москва : Молодая гвардия, 2015. – 423 с.
- Шарипов, А. А. Черняховский / Шарипов Акрам Агзамович. – 3-е изд., доп. – Москва : Молодая гвардия, 1985. – 317 с. – (ЖЗЛ. Жизнь замечательных людей).
- Шарипов, А. А. Черняховский : роман-хроника / Акрам Шарипов. – Москва : Советский писатель, 1991. – 365 с.
- Шарипов, А. А. Черняховский : повествование о полководце / Акрам Шарипов. – Москва : Воениздат, 1971. – 381 с., [1] л. портр.
- Черняховский Иван Данилович // Освобождение Беларуси. 1943–1944 / [В.В. Абатуров (руководитель авторского коллектива, Россия), А. М. Литвин (руководитель авторского коллектива, Беларусь) и др. ; редколлегия : И. И. Басик и др.]. – Минск, 2014. – С. 837–838.
- Черняховский Иван Данилович // Полководцы Победы и их военное наследие : очерки о военном искусстве полководцев, завершивших Великую Отечественную войну / М. А. Гареев. – [2-е издание, исправленное и дополненное]. – Москва, 2004. – С. 210–227.
- Чарняхоўскі Іван Данілавіч // Водсвет далёкіх дзён : да 70-годдзя Перамогі ў Вялікай Айчыннай вайне / Браніслаў Ермашкевіч. – Гродна, 2015. – С. 73–76.
- Гаврицкий, И. На 3-м Белорусском фронте / Иван Гаврицкий ; фото // Гродзенская праўда. – 2020. – 18 сакавіка. – С. 8–9.
- Гарелик, М. Роль Белорусских фронтов в победе над фашистской Германией : факты, даты, фотографии / Михаил Гарелик // Архівы і справаводства = Архивы и делопроизводство. – 2020. – № 2. – С. 133–141.
- Зайцаў, М. Палкаводзец і чалавек / Мікалай Зайцаў, Рыгор Лянькевіч, Віталь

Пальцаў // Беларускі гістарычны часопіс. – 2007. – № 6. – С. 30–38.

Иоффе, Э. Во главе 3-го Белорусского : о И. Д. Черняховском, генерале армии, дважды герое Советского Союза, командующем 3-м Белорусским фронтом / Эмануил Иоффе ; фото // Народная газета. – 2005. – 18 лютага. – С. 12.

Иоффе, Э. Г. О военной карьере и “Золотых Звезд” / Эмануил Иоффе // Белорусская думка. – 2015. – № 3. – С. 51–57.

Михайлов, В. Архитектор «Багратиона» / Валерий Михайлов // Советская Белоруссия. – 2004. – 29 июня. – С. 12.

Рубцов, Ю. В. О полководцах Великой Отечественной войны / Юрий Викторович Рубцов // Новая и новейшая история. – 2010. – № 3. – С. 62–70.

Седых, А. Летнее солнцестояние : повесть / Анатолий Седых // Наш современник. – 2006. – № 5. – С. 11–54.

Черепанов, А. В. Генерал армии Иван Черняховский: семь колен прославленного рода / А. В. Черепанов // Военно-исторический журнал. – 2021. – № 3. – С. 75–78.

Черняховский, Н. Осколок пробил ему сердце : беседа с Н. и О. Черняховскими об отце, И. Д. Черняховском / записала А. Рокоссовская ; фото // Советская Белоруссия. – 2005. – 1 марта. – С. 8, 9.

Черняховский, Иван Данилович [Электронный ресурс] // Википедия: свободная энциклопедия. – Режим доступа: <https://ru.wikipedia.org/wiki/Черняховский, Иван Данилович>. – Дата доступа: 29.10.2022.

Чарняхоўскі Іван Данілавіч [Электронный ресурс] // Белару ў асобах і падзеях. – Режим доступа: <https://bis.nlb.by/ru/documents/129043>. – Дата доступа: 23.11.2023.

Черняховский, Иван Данилович [Электронный ресурс] // ТАСС: энциклопедия. – Режим доступа: <https://tass.ru/encyclopedia/person/chernyahovskiy-ivan-danilovich>. – Дата доступа: 30.10.2022.

Черняховский Иван Данилович [Электронный ресурс] // Герои страны. – Режим доступа: http://www.warheroes.ru/hero/hero.asp?Hero_id=327. – Дата доступа: 29.10.2022.

Иван Данилович Черняховский [Электронный ресурс] // Хронос. – Режим доступа: http://www.hrono.ru/biograf/bio_ch/chernjahovskiid.php. – Дата доступа: 23.07.2022.

Черняховский Иван Данилович [Электронный ресурс] // Энциклопедия Музея Победы. – Режим доступа: <https://victorymuseum.ru/encyclopedia/heroes/chernyahovskiy-ivan-danilovich/>. – Дата доступа: 23.07.2022.

Черняховский Иван Данилович [Электронный ресурс] // Войсковые части России. – Режим доступа: <https://voinskayachast.net/history/istoricheskie-lichnosti/chernyahovskiy-ivan-danilovich>. – Дата доступа: 23.07.2022.

Черняховский Иван Данилович [Электронный ресурс] // Память народа. – Режим доступа: <https://pamyat-naroda.ru/commander/1341/>. – Дата доступа: 23.07.2022.

Иван Данилович Черняховский [Электронный ресурс] // Государственное управление в России в портретах с IX по XXI век. – Режим доступа: <http://deduhova.ru/statesman/ivan-danilovich-chernyahovskij/>. – Дата доступа: 23.07.2022.

Генерал армии Иван Черняховский: война – удел молодых [Электронный ресурс] // Дилетант. – Дата доступа: 23.07.2022.

Иван Данилович Черняховский [Электронный ресурс] // Традиция: русская энциклопедия. – Режим доступа: https://traditio.wiki/%D0%98%D0%B2%D0%B0%D0%BD_%D0%94%D0%B0%D0%BD%D0%B8%D0%BB%D0%BE%D0%B2%D0%B8%D1%87_%D0%A7%D0%B5%D1%80%D0%BD%D1%8F%D1%85%D0%BE%D0%B2%D1%81%D0%BA%D0%B8%D0%B9. – Дата доступа: 23.07.2022.

Соколов, Б. Тайны судьбы полководца [Электронный ресурс] / Борис Соколов. – Режим доступа: <https://day.kyiv.ua/ru/article/istoriya-iyayayny-sudby-polkovodca>. – Дата доступа: 23.07.2021.

Иван Данилович Черняховский [Электронный ресурс]. – Режим доступа: <http://iamruss.ru/polkovodec-26-01-15-08-18/>. – Дата доступа: 23.07.2022.

Правда и ложь о гибели генерала Черняховского [Электронный ресурс] // Столетие. – Режим доступа: http://www.stoletie.ru/territoriya_istorii/pravda_i_lozh_o_gibeli_generala_chernahovskogo_912.htm. – Дата доступа: 23.07.2022.

Гениальный военачальник Иван Черняховский [Электронный ресурс] // Военное обозрение. – Режим доступа: <https://topwar.ru/32525-genialnyy->

voenachalnik-ivan-chernyahovskiy.html. – Дата доступа: 29.07.2022.

Черняховский Иван Данилович [Электронный ресурс] // Историческая библиотека. – Режим доступа: <https://historylib.org/historybooks/Aleksandr-Igorevich-Ermakov-Velikie-polkovodtsy--100-istoriy-o-podvigakh-i-pobedakh/94>. – Дата доступа: 29.07.2022.

Иван Черняховский: такого генерала больше не было [Электронный ресурс]. – Режим доступа: <https://www.vesti.ru/article/2593928>. – Дата доступа: 29.07.2022.

Черняховский Иван Данилович (1906–1945) [Электронный ресурс] // Новодевичье кладбище. – Режим доступа: <http://nd.m-necropol.ru/chernyahovskiy.html>. – Дата доступа: 29.07.2022.

Он мог стать самым молодым Маршалом Советского Союза. Легендарный Черняховский [Электронный ресурс] // Гомельская правда. – Режим доступа: <https://gp.by/mneniya/news184712.html>. – Дата доступа: 29.07.2022.

Генерал Иван Черняховский – герой завоевания Восточной Пруссии [Электронный ресурс] // 1945 Приближаясь к Победе. – Режим доступа: <https://ivgpu.com/pobeda/almanac/ivan-chernyahovskii.html>. – Дата доступа: 30.10.2022.

Самый молодой комфронта: генерал армии Черняховский погиб 75 лет назад [Электронный ресурс] // Русское оружие. – Режим доступа: <https://rg.ru/2020/02/18/samyj-molodoj-komfronta-general-armii-chernyahovskij-pogib-75-let-nazad.html>. – Дата доступа: 30.10.2022.

Черняховский Иван Данилович [Электронный ресурс] // Руниверс. – Режим доступа: https://runivers.ru/doc/d2.php?SECTION_ID=6316&CENTER_ELEMENT_ID=147376&PORTAL_ID=7455. – Дата доступа: 30.10.2022.

Гаврицкий, И. Дважды герой Советского союза в 38 лет и самый молодой командующий фронтом. История Ивана Черняховского [Электронный ресурс] / Иван Гаврицкий, Анна Радюк ; фото Михаила Исаченко // Гродзенская праўда. – Режим доступа: https://grodnonews.by/news/zhizn/dvazhdy_geroy_ssr_v_38 лет i samyy molodoy komanduyushchiy frontom istoriya ivana chernyahovskogo .html. – Дата доступа: 30.10.2022.

Черняховский Иван Данилович [Электронный ресурс] // Министерство обороны Российской Федерации. – Режим доступа: <http://xn--d1abichglj9dyd8a.xn--90anlfbebar6i.xn--p1ai/encyclopedia/history/more.htm?id=12098082@cmsArticle>. – Дата доступа: 30.10.2022.